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香港文匯報訊中國外交部發言人華春瑩昨日在
例行記者會上就中國的《「慰安婦」檔案》此次
未能列入聯合國教科文組織世界記憶名錄答問時
表示，教科文組織國際諮詢委員會根據有關規
定，鼓勵有關國家聯合申報，中方將認真考慮和
研究教科文組織的意見。
據中新社報道，華春瑩說，日前，聯合國教科文

組織向中方反饋了《「慰安婦」檔案》申報世界記
憶名錄的意見：除中方外，還有其他國家也是「慰
安婦」問題的受害國。教科文組織國際諮詢委員會
根據世界記憶名錄申報指南的有關規定，鼓勵有關
國家聯合申報，並將於2017年舉行的下屆會議上對
該項申報進行評審。華春瑩表示，中方將認真考慮
和研究教科文組織上述意見。

香港文匯報訊菲律賓軍方昨日表示，正在核實媒體有關
「在菲南部島嶼上發現飛機殘骸」的報道。
中新社引述馬來西亞媒體報道，有人向馬國警方報案

指在菲南部塔威塔威省的烏比安（Ubian）島上叢林中發
現有馬來西亞國旗標識的飛機殘骸，馬國警方已聯絡菲
律賓警方，要求協助查明情況，以查核是否失蹤的馬航
MH370航班客機。
菲律賓官方新聞機構菲新社昨日引述菲海軍官員巴科爾

多的消息稱，菲海軍11日已派人乘船前往該島，向當地漁
民及居民查證，「但到目前為止，被查訪的島上居民均表
示不知道該消息」。查訪工作仍在繼續。

香港文匯報訊 中國外交部發言人華春瑩昨日宣
佈，應日本國家安全保障局長谷內正太郎邀請，楊潔
篪國務委員將於10月13日至14日在東京與谷內局長
舉行第二次中日高級別政治對話。
據中通社報道，第一次中日高級別政治對話於
2015年7月在北京舉行。此前，日本新聞網10日報
道，楊潔篪將於近日訪問日本，可能將與日方具體協
商舉行日中首腦會談事宜，並指楊潔篪國務委員的此
次日本之行，意味着中斷了3年之久的日中兩國高層
政治對話獲得重開。

「「慰安婦慰安婦」」落選世界記憶名錄落選世界記憶名錄 菲疑現MH370殘骸 軍方稱正核實 楊潔篪今訪日
與安保局長對話

中方研聯合多國再申報

香港文匯報訊（記者王玨北京報道）中
共中央政治局昨日召開會議，決定中共十八
屆五中全會於10月26日至29日召開。政情
分析人士稱，本次會議在政經領域都有重大
議題，經濟方面，將審議事關未來五年中國
國民經濟和社會發展方向的「十三五」規
劃；政治人事方面，將根據黨章規定對令計
劃、朱明國等已經落馬的中央委員及中央候
補委員作出組織處理，令計劃料被撤銷中央
委員職務。

據新華社報道，本次政治局會議研究制定
國民經濟和社會發展第十三個五年規劃重大問
題，審議通過《中國共產黨廉潔自律準則》、
《中國共產黨紀律處分條例》。中共中央總書
記習近平主持會議。會議決定，中共十八屆五
中全會於10月26日至29日在北京召開。中共
中央政治局聽取了《中共中央關於制定國民經
濟和社會發展第十三個五年規劃的建議》稿在
黨內外一定範圍徵求意見的情況報告，決定根
據這次會議討論的意見進行修改後將建議稿提

請十八屆五中全會審議。

或下調GDP至6.5%
中央黨校教授張希賢對本報指出，審議通

過下一個「五年規劃」一直是歷次五中全會
的主要議題。
繼十八屆三中全會啟動全面深化改革，十

八屆四中全會部署全面依法治國之後，十八
屆五中全會審議的「十三五規劃」將為未來
五年全面建成小康社會佈局。多位經濟專家

認為，鑒於經濟下行壓力持續增加，目前尚
不能排除將「十三五」時期經濟增長預期目
標從「十二五」時期的7%下調至6.5%的可
能。而無論預期目標是否下調，為實現十八
大提出的兩個「翻一番」目標，在未來5
年，全面深化改革的速度都將進一步加快。

料撤令計劃中委職務
此外，依據黨章等規定，開除中央委員、

中央候補委員的黨籍，要經中央全會確認。

近一年來，中央持續發力「打虎」，據不完
全統計，去年四中全會之後至目前，有令計
劃、朱明國、周本順、楊棟樑、蘇樹林、楊
衛澤、仇和等中央委員及中央候補委員落
馬，其中多人，中紀委仍在立案調查中，因
而，在十八屆五中全會上，將會對令計劃、
朱明國、王敏等人，追認中央作出的開除黨
籍的決定，此外令計劃將被撤銷中央委員職
務，其中委空缺料由在候補委員中排名第一
的貴州省委常委、統戰部部長劉曉凱遞補。

五中全會月底召開 將審議「十三五」規劃

省區市 數量

雲南 73

貴州 50

陝西 50

甘肅 43

河北 39

四川 36

山西 35

省區市 數量

內蒙古 31

河南 31

廣西 28

新疆 27

湖北 25

江西 21

湖南 20

省區市 數量

安徽 19

青海 15

黑龍江 14

重慶 14

吉林 8

寧夏 8

海南 5
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總數：592 ■資料來源：國務院扶貧開發領導小組

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者軼瑋軼瑋北京報道北京報道））世界銀行世界銀行99月底月底
將貧困線標準從每天將貧困線標準從每天11..2525美元美元，，上調到了每天上調到了每天11..99美元美元，，
按照這一標準中國會有多少貧困人口按照這一標準中國會有多少貧困人口？？如果中國仍然按照如果中國仍然按照
自己的貧困標準自己的貧困標準，，是否會造成貧困人數被低估的問題是否會造成貧困人數被低估的問題？？對對
此此，，國務院扶貧開發領導小組辦公室國際合作司司長李春國務院扶貧開發領導小組辦公室國際合作司司長李春
光表示光表示，，世行制定的貧困標準有一定的參考意義世行制定的貧困標準有一定的參考意義，，主要是主要是
用於國別比較用於國別比較，，並不是作為各國扶貧工作的依據並不是作為各國扶貧工作的依據。。
包括中國在內的大多數國家包括中國在內的大多數國家，，都是根據本國經濟社會都是根據本國經濟社會

發展實際情況發展實際情況，，制定本國的扶貧標準制定本國的扶貧標準。。中國現行貧困標中國現行貧困標
準是準是20102010年不變價的年不變價的、、人均純收入低於每年人均純收入低於每年22,,300300元人元人
民幣民幣，，每年都會根據物價指數等因素相應調整每年都會根據物價指數等因素相應調整。。中國相中國相
關機構和組織也正在研究測算關機構和組織也正在研究測算，，目前還沒有出來目前還沒有出來。。

香港文匯報訊（記者軼瑋北京
報道）10月17日是中國第二個扶
貧日、世界第23個消除貧困日，
中國將於10月16日舉辦2015減
貧與發展高層論壇。記者從國新
辦新聞發佈會上獲悉，國家主席
習近平將出席論壇並發表主旨講
話，闡述中國政府在全面建成小
康社會進程中全面推進扶貧攻堅
的舉措，體現中國落實2015年後
發展議程的決心。

論壇高規格 加強國際合作
自2007年起，國務院扶貧辦和
聯合國駐華系統在每年的扶貧日
舉辦減貧與發展高層論壇，目
前已舉辦7屆。本次論壇以「攜
手消除貧困，實現共同發展」
為主題。有關國家元首、政府首
腦以及國際組織負責人約300人
出席。
論壇分兩個階段：第一階段是

16日上午，舉行大會，習近平出
席並發表主旨演講。中央領導將
於會前接見2015中國消除貧困獎
獲獎者。聯合國秘書長潘基文將
在會上發表視頻致辭。有關國家
元首和國際組織負責人也將發表
演講。
第二個階段是16日下午，舉辦
「國際發展議程與精準扶貧高級
別會議」，重點圍繞國際發展議
程與宏觀減貧戰略、中國精準扶
貧戰略實施與國際減貧經驗進行
交流研討。
洪天雲說，中國大規模、高規

格地舉辦減貧論壇，表現了中國
政府從戰略高度重視扶貧開發事
業，願意加強國際減貧合作，共
享減貧經驗的大國責任和擔當。

減貧論壇周五舉行
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中國決心中國決心「「十三五十三五」」滅貧滅貧
20202020年實現七千萬人脫貧年實現七千萬人脫貧 全面建成小康社會全面建成小康社會

香港文匯報訊（記者軼瑋北京報道）中國當前正在研究

制定「十三五」時期國民經濟和社會發展規劃。國務院新

聞辦公室副主任、新聞發言人郭衛民昨日在京透露，「十

三五」規劃將把扶貧開發作為一項重點內容。他說，中國

政府提出到2020年農村7,000萬貧困人口脫貧、所有重點

縣全部減貧摘帽的目標。國務院扶貧開發領導小組辦公室

副主任洪天雲表示，為實現這個目

標，從中央政府到各地方政府都鉚

足了勁，下了很大決心。

香港文匯報訊（記者
軼瑋 北京報道）內地實
施精準扶貧，但亦有發
現扶貧對象不符合標準

等怪象，如何完善精準扶貧，防止扶
貧變扶富？專家認為，關鍵要靠制度
和有效的監督機制解決問題。此外，
專家強調，精確扶貧核心就是要進村

入戶，針對每一戶、每一個人怎麼樣
才能脫貧致富，採取相應的對策。

進村入戶因人施策
中國社科院農村發展研究所研究員

李國祥指出，中國扶貧成效很明顯，
但是還有很多地方，特別是很多弱勢
群體還是很困難的。

他指出，精準扶貧就是要改變過去
像扶貧資金、幫扶對象的選擇，不能
按照區域來劃分，過去對每個縣進
行扶貧，未來中國首先會整村推
進，在特定的貧困村進行扶貧，進
了村之後就要入戶了，根據每一戶
的情況，因戶施策，幫扶的對象就
要做更加具體的工作，不是給一筆
錢就能夠解決，所以難度還是非常
大，核心就是要進村入戶，針對每一

戶，每一個人，怎麼樣才能脫貧致
富，採取相應的對策。
對於扶貧中出現的問題，專家建

議，要建嚴密的資金使用制度，實施
動態管理；再就是以法治的方式確
保資金有效使用，對扶貧資金的規
模、扶持範圍、扶持條件、分配依據
等等信息都向社會公開。惟其如此，
才能夠在社會公眾的監督下趨於公平
合理。

強化監督機制 防濟弱變扶富

內地貧困標準：
年收入2300元人民幣

郭郭衛民昨日在國新辦發佈會上指出衛民昨日在國新辦發佈會上指出，，黨的十黨的十
八大以來八大以來，，黨和政府把扶貧工作擺到更加黨和政府把扶貧工作擺到更加

突出的位置突出的位置，，扶貧開發取得新的明顯成效扶貧開發取得新的明顯成效，，農村農村
貧困人口繼續減少貧困人口繼續減少。。
「「同時同時，，我們也清醒地認識到面臨的困難和挑我們也清醒地認識到面臨的困難和挑
戰戰。。中國的貧困問題依然十分突出中國的貧困問題依然十分突出。。要在要在20202020年年
實現實現77,,000000萬貧困人口脫貧萬貧困人口脫貧、、所有重點縣全部減所有重點縣全部減
貧摘帽貧摘帽，，依然任重而道遠依然任重而道遠。。當前當前，，中國正在研究中國正在研究
制定制定『『十三五十三五』』時期國民經濟和社會發展規劃時期國民經濟和社會發展規劃。。
『『十三五十三五』』規劃將把扶貧開發作為一項重點內規劃將把扶貧開發作為一項重點內
容容。」。」郭衛民說郭衛民說。。

月減百萬人月減百萬人 上下鉚足勁上下鉚足勁
談到如何實現談到如何實現20202020年年77,,000000多萬人全部脫貧的多萬人全部脫貧的

目標目標，，洪天雲表示洪天雲表示，，20142014年國家統計局數據顯年國家統計局數據顯
示示，，中國還有中國還有77,,017017萬現行標準下的貧困人口萬現行標準下的貧困人口，，
僅剩六年時間要實現全部脫貧僅剩六年時間要實現全部脫貧。。近一段時間對這近一段時間對這
組數據進行了分解組數據進行了分解，，六年時間六年時間77,,000000萬萬，，每年要每年要
減貧減貧11,,170170萬萬，，平均每個月要減貧平均每個月要減貧100100萬萬，，時間非時間非
常緊迫常緊迫、、任務非常繁重艱巨任務非常繁重艱巨。。
洪天雲說洪天雲說，，中國下很大決心中國下很大決心，，到到20202020年全面建年全面建
成小康社會成小康社會，，貧困是短板中的短板貧困是短板中的短板，，是必須解決是必須解決
而且應該解決好的事而且應該解決好的事。。為實現這個目標為實現這個目標，，從中央從中央
政府到各地方政府都鉚足了勁政府到各地方政府都鉚足了勁，，下了很大決心下了很大決心。。

今年減貧千萬今年減貧千萬 目標有望實現目標有望實現
洪天雲指出洪天雲指出，，中國政府已經出台和即將出台一中國政府已經出台和即將出台一

攬子的相關政策攬子的相關政策，，推進各項工作的落實推進各項工作的落實。。其中其中，，
國家層面的扶貧大數據正在加緊完善之中國家層面的扶貧大數據正在加緊完善之中，，並自並自
上而下圍繞貧困農戶建立一個強有力的工作體上而下圍繞貧困農戶建立一個強有力的工作體
系系。。此外此外，，圍繞重點難點圍繞重點難點，，國家還下大決心要提國家還下大決心要提
高老百姓的收入高老百姓的收入，，解決易地扶貧搬遷解決易地扶貧搬遷，，以不讓貧以不讓貧
困地區老百姓的孩子輸在起跑線上困地區老百姓的孩子輸在起跑線上，，要開展教育要開展教育
扶貧扶貧，，將醫療將醫療、、衛生衛生、、保健等各項措施跟上去保健等各項措施跟上去，，
解決因病致貧問題解決因病致貧問題，，並將陸續出台包括基礎設施並將陸續出台包括基礎設施
方面的政策方面的政策。。
他透露他透露，，20152015年上半年貧困地區農村居民人年上半年貧困地區農村居民人
均純收入增幅繼續高於全國農村平均增幅均純收入增幅繼續高於全國農村平均增幅。。
「「儘管也有經濟下行儘管也有經濟下行、、就業難度加大等壓力就業難度加大等壓力，，
我們按趨勢判斷我們按趨勢判斷，，今年再完成減貧今年再完成減貧11,,000000萬人萬人
的目標有望實現的目標有望實現。」。」

挪用扶貧金挪用扶貧金 虎蠅一起打虎蠅一起打
審計署最近公佈審計署最近公佈，，廣西馬山縣有廣西馬山縣有33,,000000多扶貧多扶貧
對象不符合建檔立卡的標準對象不符合建檔立卡的標準，，20142014年有近年有近99%%的的
脫貧人數屬於虛報脫貧人數屬於虛報。。對此對此，，洪天雲表示洪天雲表示，，想佔最想佔最
困難老百姓救命錢便宜的困難老百姓救命錢便宜的，，無論是蒼蠅還是老無論是蒼蠅還是老
虎虎，，一個也不會放過一個也不會放過，，都要打都要打。。
洪天雲強調洪天雲強調，，解決問題要靠制度解決問題要靠制度，，必須把制必須把制
度貫徹落實好度貫徹落實好。。同時同時，，也一定要建立一套有效也一定要建立一套有效
的監管機制的監管機制。。有制度還不行有制度還不行，，還要監管還要監管，，還要還要
督促檢查督促檢查。。
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■■國家級貧困縣國家級貧困縣——甘肅省會寧縣甘肅省會寧縣
牛河村學生正在教室裡啃從家裡帶牛河村學生正在教室裡啃從家裡帶
來的大餅作午餐來的大餅作午餐。。 資料圖片資料圖片

■■貧困戶從會貧困戶從會
計手上接過分計手上接過分
紅現金紅現金。。

資料圖片資料圖片

■郭衛民（左）、洪天
雲（中）、李春光昨日
在新聞發佈會上介紹扶
貧工作進展。 中新社


